

Compte rendu de la mission d'Alain Charrier et Christian Loubot au Bénin en Février 2015

Ouegbo : Nous arrivons à Cotonou, au Bénin, le mercredi soir du 4 Février, et nous partons à Ouegbo dès le lendemain jeudi en fin de matinée avec Narcisse, le Président de l'association CEREPAD. A Ouegbo, nous pouvons voir les travaux effectués sur le puits de forage d'eau (margelle cimentée, buses posées en profondeur), mais mesurons aussi le travail qu'il reste à faire pour pomper l'eau et la stocker dans un futur château d'eau. Nous profitons aussi de notre passage à Ouegbo pour mettre en service le motoculteur envoyé par MSF Bordeaux à CEREPAD il y a peu de temps. Nous passons la nuit à Ouegbo.

Tanguiéta : Le vendredi matin nous quittons Ouegbo et Narcisse pour nous rendre à Tanguiéta où nous arrivons à la nuit tombée, vers 19H30. Nous logeons au campement du Baobab, à Tanguiéta, et disposerons de vélos envoyés en 2014 pour nos déplacements. Dès le lendemain, à 8H, nous sommes au garage, en présence de Toussaint, Président de la Fondation Yokossi, et de Joseph Yokossi. Ils ont fait venir le maçon et le charpentier pour que l'on discute tous ensemble des travaux à démarrer aussitôt pour la construction de l'abri à voitures qui est le but de notre mission ici.

Le charpentier va partir aussitôt à Natitingou, à 50km d'ici, pour acheter les chevrons nécessaires à la charpente, car cet achat est impossible à Tanguiéta. Il fera ensuite livrer ce bois directement ici, et reviendra faire la charpente lorsque les travaux de maçonnerie seront terminés.

En accord avec tous les gens présents, nous décidons de l'implantation de l'abri voitures, et aussi que les « poteaux » de soutien de la charpente seront réalisés en béton plutôt qu'en fer, car ce sera plus solide, et de plus, il reste ici du sable, de la grave et du béton en quantité suffisante pour monter ces poteaux.



Début des travaux

Le creusement des seize trous et le remplissage en béton avec le ferrailage vertical des poteaux sont faits en deux jours avec le chef maçon et ses adjoints. Pendant les quatre jours suivants, grâce à des coffres de moulage loués (2 métalliques et 2 en PVC), les poteaux en béton armé sont terminés par cette équipe efficace et sympathique de maçons.



Poteau en cours d'élaboration



La charpente avance

Ensuite, le jour suivant, le charpentier prépare seul ses chevrons. Le lendemain, avec deux personnes pour le seconder, ils les assemblent pour faire la charpente. L'après-midi du jour suivant, veille de notre départ, ils posent la toiture constituée de tôles ondulées clouées sur la charpente. Finalement, tout est donc terminé avant notre départ de Tanguiéta demain matin.



Abri pour six voitures terminé

Un grand merci à l'équipe de la « Fondation Yokossi », Toussaint, Jules et Joseph, qui ont été présents sur le chantier à tour de rôle, à nos côtés chaque jour. Toutes nos félicitations aussi au chef maçon, au charpentier et à leurs équipes, car ils se sont vraiment mobilisés pour ce projet et ont su respecter les délais très courts dont nous disposions à Tanguiéta pour la construction de cet abri à voitures.

Nous avons également réparé le groupe électrogène envoyé par MSF en 2014, puis rencontré le maire de Tanguiéta qui prévoit bientôt l'électrification du quartier où se trouve le garage en cours de réalisation pour la Fondation Yokossi.



L'instituteur de Klossou

Klossou : En redescendant à Cotonou, nous faisons une halte au village de Klossou (entre Bohicon et Lokossa) où nous attend Narcisse (Président de CEREPAD), natif de ce village. Là, nous rencontrons les notables du village en vue d'un éventuel projet de construction d'un four à pain, à condition que le village puisse fournir au moins un boulanger formé à l'utilisation de ce four. Nous rendons visite également à l'instituteur à qui nous promettons un envoi de livres dès que possible. Une petite fête avec des jeunes du village, improvisée par Narcisse, termine notre passage ici. Nous passons la nuit à Klossou, avant de repartir demain matin sur Cotonou.

Nous avons promis à nos partenaires Béninois de nous revoir dès que possible...